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Quiero, en primer lugar, expresar las excusas de un consumidor importante de Coca-
Cola. El ministro Insulza quería estar presente, en su carácter de ser tal vez, según él, 
uno de los principales consumidores de Coca-Cola, light en lo posible, pero 
desgraciadamente otros compromisos le impidieron estar acá. En todo caso, él espera 
mantener su relación firme y sostenida, que es lo que ha permitido, según él, buena 
parte del éxito de Coca-Cola en Chile, gracias al elevado consumo del señor ministro. 
 
En segundo lugar, quiero señalar mi satisfacción de estar acá esta mañana, mi 
satisfacción por lo que ha dicho el gerente general, Francisco Crespo, en el sentido de 
decir hay 24 plantas como estas en el mundo, y una de estas está localizada acá en 
Chile. De estas 24 plantas, donde se produce el concentrado, desde aquí se va a poder 
también abastecer a países vecinos. Y, lo más importante, esto va a significar 
aproximadamente el que vamos a estar en condiciones de un nivel de exportación muy 
importante. Ha habido una inversión, como se ha recordado, del orden de los 11 mil 
millones, pero que en lo esencial apunta a pensar que acá hay un mercado dinámico en 
expansión y en crecimiento. 
 
En cierto modo, yo quisiera señalar que lo que estamos viendo hoy aquí es lo que 
estamos viendo en distintos ámbitos y en distintas actividades, y por lo tanto, soy un 
convencido que si mantenemos una política económica sana, seria, madura y 
responsable, si entendemos que cuando hay períodos de crisis los países que tienen 
manejos responsables son los que están en mejores condiciones para enfrentarlos, y 
entendemos también que las reglas del juego estables son esenciales para poder 
programar inversiones como ésta. 
 
Se hace una inversión de esta magnitud a partir de un conjunto muy elevado de factores, 
pero uno de ellos tiene que ver también con el lugar geográfico de su ubicación, y desde 
el año 43 hasta ahora, en este más de medio siglo de relación de Coca-Cola con Chile, 
hemos tenido momentos muy distintos de nuestra vida. 
 
Ahora, cuando ustedes deciden instalar una de las plantas del concentrado, uno de los 
elementos fundamentales que determina su capacidad exportable, tiene que ver también, 
yo diría, con un momento donde confluyen un conjunto importante de acuerdos y 
entendimientos que nos permiten mirar con elevado optimismo el futuro. 
 
Y por ese sentido, creo que lo que usted ha dicho, que esta inversión es una 
demostración de fe, de una planta de la envergadura de Coca-Cola, de una empresa de la 
envergadura de Coca-Cola, en lo que puede hacer Chile y lo que puede hacerse desde 
Chile como plataforma para el resto de América Latina.  
 
En ese contexto, el realizar la inversión acá implica que hay una confianza en el país, 
implica una apuesta al futuro, a nuestra capacidad desde el país para también poder 
establecer bases estables del desarrollo. 



 
Y me gustaría, en consecuencia, pensar que esto que estamos viendo hoy aquí, que se 
une a otro conjunto importante de inversiones igualmente significativas que han tenido 
lugar este año, y aquí hay varios empresarios con quienes hemos compartido momentos 
de alegría similares a esto, donde han culminado inversiones significativas este año y 
que van a seguir teniendo lugar en los años próximos. 
 
Chile en América del Sur, qué duda cabe, es el país de más rápido crecimiento, 
creceremos este año, y cuando usted explica que el debate en Chile es si vamos a crecer 
5,8 ó 5,6, y esas dos décimas de crecimiento del producto motivan sesudos comentarios, 
por cierto, todos preferimos 5,8 que 5,6, pero cuando tenemos un debate si el 
crecimiento es esas dos décimas de producto, creo que el país está en buen camino.  
 
Que tenemos mucho que hacer, qué duda cabe, que tenemos que agilizar los temas para 
poder mantener los niveles de crecimiento y al mismo tiempo que sean generadores de 
empleos, por cierto que sí. Lo importante, me parece, es comprender que no por apurar 
el tranco en determinadas materias, podemos descuidar los elementos ordenadores que 
en definitiva son los que hacen que un país avance y progrese. 
 
En un mundo global no estamos solos, en un mundo global lo que hagamos es analizado 
por todos, las clasificadoras de riesgo, la opinión que hay, la seriedad de un país, sus 
instituciones jurídicas, sus instituciones económicas, etc. Preservar aquel entorno 
internacional es fundamental, y bien lo sabe una empresa como Coca-Cola, que ha 
hecho de la globalización el gran elemento de éxito cuando está hoy presente en más de 
200 países. 
 
Cuando se escriba la gran historia del siglo XX, qué duda cabe que experiencias como 
Coca-Cola va a ser de las experiencias exitosas, el success story, que significó apostar a 
un mundo que crecientemente iba a ser global. Y hoy yo dificulto que haya algo más 
global en el mundo y que se reconoce en cualquier idioma que se quiera expresar o 
cualquier signo que se quiera fundamentar, que ese signo que está allí. Y eso indica el 
tipo de mundo en el cual cada país va a participar.  
 
Y, por lo tanto, el que una empresa con la globalización, del empuje y la magnitud de 
Coca-Cola, decida que una de sus 24 plantas estar aquí, es un motivo de satisfacción 
para el país, es un motivo de alegría para todos nosotros. Y, por qué no decirlo, también 
pensar que si una empresa tan global y que tiene una visión tan amplia decide una parte 
de su inversión colocarla aquí, es porque acá hay un capital que va a germinar, que va a 
crecer como queremos que germine y crezca el país. 
 
Felicitaciones por esta decisión y sigamos tomando Coca-Cola. Gracias.  


